

Vorteile für alle

Falls die Regierungen der Ansicht seien, daß friedliche Atomexplosionsversuche fortgesetzt werden sollten - so führte Herr MacEachen weiter aus -, "dann wird eine Bewertung der Notwendigkeit erforderlich, ein förmlicheres internationales Lenkungsverfahren für friedliche Atomexplosionen zu schaffen". Derartige Maßnahmen müßten jedoch gewährleisten, daß jederlei Vorteil allen Nichtkernwaffenstaaten durch Dienste der Kernwaffenstaaten verfügbar gemacht würden; daß die Atom-mächte friedliche Atomexplosionen auf ihrem Staatsgebiet vorher ankündigen und melden und daß diese Explosionen nicht zur Entwicklung von Kernwaffen beitragen würden.

Minister MacEachen faßte Kanadas Hauptziele auf der Überprüfungs-konferenz folgendermaßen zusammen:

Erstens strebe Kanada "die klare Anerkennung der Dringlichkeit und Notwendigkeit zur Verlangsamung des nuklearen Wettrüstens von seiten der Kernwaffenstaaten sowie deren erneute Versicherung an, daß sie mit größerer Entschlossenheit ihre nukleare Zerstörungs-kapazität verringern werden."

Zweitens wünsche Kanada, "bei allen Nichtkernwaffenstaaten die Einsicht zu sehen, daß ihren Sicherheitsinteressen am besten durch die Verhinderung einer Erweiterung des Kreises der Kernwaffenstaaten und durch die Bekräftigung ihrer Entschlossenheit gedient ist, nur die friedliche Verwendung von Kernenergie anzustreben."

Drittens wünsche Kanada "eine stärkere Anerkennung der Notwendigkeit für alle Staaten, insbesondere aber für die Entwicklungsländer, in solchen Fällen Zugang zu Kerntechnik und Kernmaterial zu haben, in denen dies ihrem wirtschaftlichen und sozialen Wohlergehen förderlich sein kann, jedoch unter der unumstößlichen Bedingung, daß diese nukleare Zusammenarbeit nur in einer Weise erfolgen kann, bei der die Sicherheit der Welt gewährleistet wird."

Herausgegeben von der Informationsstelle des Ministeriums für Auswärtige Angelegenheiten, Ottawa K1A 0G2.

Nachdruck unter Quellenangabe gestattet; Quellennachweise für Photos sind im Bedarfsfall von der Redaktion (Mrs. Miki Sheldon) erhältlich. Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in englischer, französischer und spanischer Sprache.

This publication appears in English under the title Canada Weekly. Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada. Algunos números de esta publicación parecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.